

EL OPUS DEI Y LA VALORACIÓN DEL TRABAJO

“La santificación del trabajo. El trabajo en la historia de la espiritualidad”. Libro escrito por el teólogo José Luis Illanes. Décima Edición revisada y actualizada.

28/11/2011

El Opus Dei, tanto en la formación de sus miembros como en la práctica de sus apostolados, tiene como fundamento la santificación del

trabajo profesional de cada uno“, afirmaba Mons. Josemaría Escrivá de Balaguer el 21 de noviembre de 1965, en presencia de Pablo VI y de una nutrida representación de obispos y cardenales, con motivo de la inauguración oficial del Centro Elis, una obra de formación para una amplia gama de profesiones encomendada por la Santa Sede al Opus Dei (1). Unos meses más tarde, declaraba a un periodista francés: „Desde 1928, mi predicación ha sido que la santidad no es cosa para privilegiados, que pueden ser divinos todos los caminos de la tierra, porque el quicio de la espiritualidad específica del Opus Dei es la santificación del trabajo ordinario“ (2).

En años anteriores y posteriores, el Fundador del Opus Dei ha pronunciado, millares de veces, palabras parecidas. „Hemos venido a decir, con la humildad de quien se

sabe pecador y poca cosa - *homo peccator sum* (Lc 5,8), decimos con Pedro-, pero con la fe de quien se deja guiar por la mano de Dios, que la santidad no es cosa para privilegiados: que a todos nos llama el Señor, que de todos espera Amor: de todos, estén donde estén; de todos, cualquiera que sea su estado, su profesión o su oficio. Porque esa vida corriente, ordinaria, sin apariencia, puede ser medio de santidad“ (3)

Notas

1 Una amplia reseña de ese acto en „L’Osservatore Romano“, 22/23-XI-1965; el texto completo de la intervención del Beato Josemaría puede encontrarse también en AA.VV, *Josernaría Escrivá de Balaguer y la Universidad*, Pamplona 1993, pp. 81-84.

2 Esta entrevista, publicada en „Le Figaro“ del 16-V-1966, se encuentra recogida en *Conversaciones con*

Mons. Josemaría Escrivá de Balaguer. Tanto este libro como otras obras del Beato Josemaría - *Camino* , *Es Cristo que pasa* , *Amigos de Dios* , etc- cuentan, además de la paginación, con números marginales que no varían con las diversas ediciones; citaremos, por tanto, remitiendo a ellos; la frase que hemos reproducido en el texto está en *Conversaciones* , n. 34. Una presentación de las obras del Beato Josemaría publicadas hasta la fecha de ese boletín en L. F. MATEO-SECO, *Obras de Mons. Escrivá de Balaguery estudios sobre el Opus Dei* , en Mons. Josemaría Escrivá de Balaguer y el *Opus Dei* , Pamplona 1982, pp. 469-501.

3 Carta 24-III-1930, n. 2. Sobre esta Carta, y en general sobre las Cartas e Instrucciones que redactó el Beato Josemaría en orden a la formación de los fieles del Opus Dei, ver los datos sobre su naturaleza,

composición, etc. que da A. VAZQUEZ DE PRADA, *El Fundador del Opus Dei*, vol. I, Madrid 1997, pp. 566-568 y 575-577.

Jose Luis Illanes

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/el-opus-dei-y-la-valoracion-del-trabajo/> (17/12/2025)